
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和５年度第２回深浦公民館運営審議会 

２ 議 題 
(１) 令和５年度深浦公民館事業中間報告について 
(２) 令和６年度深浦公民館事業の方向性について 
(３) その他 

３ 開催日時 令和５年 11月 30日(木) 19時 00分から 20時 00分まで 

４ 開催場所 深浦公民館 １階 青年室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
岩﨑 邦夫、大西 強、弘瀬 八重美、粉川 惠仲、西口 明広、
宮下 武浩、吉田 理香 

７ 担当所属 

所属名 深浦公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

公民館長 飯田 英功 
公民館主 前田 善正 
主事   西田 順哉 
事務員  山岡 瀬莉奈 

８ その他の
出席職員 

所属名  

出席職員 
(職・氏名) 

 

議事内容(次ページから) 
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岩﨑会長 

 

粉川委員 

 

 

前田館主 

 

定刻になりましたので、ただ今から令和５年度第２回深浦公

民館運営審議会を開催します。開会に当たりまして運営審議会

岩﨑会長が御挨拶申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

それでは、議事の進行につきましては会長が務めることにな

っていますので、岩崎会長に議事の進行をお願いします。 

 

 それでは議事に入ります。議事(１)「令和５年度深浦公民館

事業中間報告について」を議題とします。事務局から説明をお

願いします。 

 

(資料に沿って説明) 

 

事務局からの説明が終わりました。御質問や御意見はありま

せんか。 

 

12の「地域防災力の強化支援」は、12月３日日曜日に深浦地

区の各地区の機材倉庫の点検を防災士と区長で実施したいと考

えています。倉庫内資材等について活用できるのか点検したい

と思います。それを今度は地域の人に、「ここに機材倉庫があり

ますよ。こんなものが入っています」というふうに周知し、行

く行くは深浦地区で避難訓練ができたらと思います。 

 

ほかにありませんか。 

 

15の「その他の事業」のにこにこサークル活動についてです。

ふれあい深浦食堂は年 2 回計画しています。１回目は夕涼み会

を夏に実施しました。参加者は約 150 人集まりました。２回目

は 12 月 26 日に予定していまして、餅つき、焼きそばなど地域

の子供たちを中心に地域を盛り上げる活動をにこにこグループ

が中心になり、公民館も協力できる体制をとっています。城辺

小学校に餅つきの道具もお借りできるよう校長先生に了承して

いただきました。 

 

ほかにありませんか。 

 

防災についてですが、６月に防災対策課から来て勉強会を行

いましたが、その後何も行われていませんが。 

 

他の防災士も講習会に参加していますが、防災倉庫の点検と

かの話をしています。 
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前田館主 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岩﨑会長 

 

 

 

 

 

 

前田館主 

 

 

 

 

 

 

 

西田主事 

 

 

 

前田館主 

 

 

 

 

岩﨑会長 

 

15年以上前に、地区で誰が担当かを決めてやっていましたが、

あれも途中までの状態で、その後個人情報の関係で作業してい

ません。どこに誰が居るとかいろいろな書類に書きましたが、

誰も確認できない状態となっています。でも、それがなければ

減災とか助けられる人も助けられないと思います。 

 

いろいろな個人情報の兼ね合いもありますが、まず、区長が

独居老人や介助が必要な人の名簿を作り把握することが大事で

す。十数年前に、自主防災会組織ができましたが、亡くなって

いる人もいるので現時点では使えません。もう一度点検をしな

ければいけないと考えています。また防災士として、自分が振

り返ってみると、もう１回見直しをして、まず、各地区の区長

さんがそれぞれの地区住民のことを把握してもらうのが一番で

す。それから大きな視点でやると動けなくなってしまうので、

五つの地区それぞれで行動して、区長さんがその情報を取りま

とめて上に報告していけば良いと思います。 

 

以前の書類は残っています。しかしほとんどが亡くなった人

の情報です。現状は避難を手伝うことになっていた人が自身の

ことで一生懸命な状態で、全く活用できない状態です。それぞ

れの状況を見て考えてるなど、今後どうやったらいいのかとい

う話をすることで防災意識を高め行動していくことが大事であ

ると思います。 

 

まず自分の家がどのような構造なのか把握して、それから、

何も置かない部屋をつくりましょう。その次は倒れない転倒防

止予防とか、そういう説明を防災対策課に来てもらってしても

らうのが大事です。その次は逃げる経路、どこをどう逃げたら

いいのかといった避難経路についてです。段階を踏んだ講習を

しないといけないし、深浦地区は、もう１回原点に戻って行動

しないといけないと防災士になってから思いました。 

 

防災対策課には補助事業もあります。家の耐震診断もありま

すし、例えば家の中でいつも居る部屋をシェルターのように補

強するといった補助事業もあります。 

 

そういう情報を地域の人に伝える場を持たなければいけませ

ん。この前、公民館で講習がありましたが、参加する人が少な

かったです。こういったことはできるだけ危機感をもって集め

るなど身近な課題を議題にするのも良いと思います。 

 

ここは地震だけではなく土砂崩れもすごく危ないです。 



発言者 発言内容 

 

弘瀬委員 

 

 

 

 

岩﨑会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田主事 

 

岩﨑会長 

 

 

前田館主 

 

 

 

 

 

 

 

岩﨑会長 

 

 

 

前田館主 

 

12 月 19 日に「シェイクアウトをしましょう」という文書が

回覧で来ていました。地区住民には配ったのですが、日常で自

分がどこにいても、何かあったときはこうしようという方法を

それぞれが知っていないといけないと思います。 

 

防災のことはこれからも課題で続けていかないといけないで

すし、地区には防災士が二人いますので中心になって活動して

いきたいと思います。海の日の清掃活動は、子供と一緒に活動

しているので楽しいです。ふれあい食堂も子供が来ることで活

発化してほしいし、保護者とも交流ができますのでいろいろな

問題があっても気心が知れてくるので、それがいろいろなとこ

ろでプラスになっています。そういったことから子供が大人と

一緒に参加できる地域事業は大事です。 

運動会やカラオケ・演芸大会の問題ですが、地域の高齢化な

どが深刻になってきていますので、それぞれの地区で話し合っ

ていかないといけない状況だと思います。深浦公民館区でお互

い協力しながら、実施する方法にしてももう少し工夫がいるか

なと思います。また、今までどおりの方法では無理かもしれま

せんので、区長さん方と相談しながらやっていきたいと思いま

す。 

ほかにありませんか。ないようでしたら、次の議題に移りま

す。議事(２)「令和６年度深浦公民館事業の方向性について」

を事務局から説明をお願いします。 

 

(資料に沿って説明) 

 

説明が終わりましたので、御質問や御意見がありましたらお

願いします。 

 

今年度、閉校した学校からピアノを運びました。ロビーコン

サートをしたいなと思いまして。まだ利用は少ないですが、せ

っかくピアノをいただいたのでそういうものを活用しながら、

文化面にも力を入れても良いのではと考えています。今後、地

域の人の反応を伺いたいなと考えています。また、令和６年度

の反省時に「実施できました」といった報告ができたら良いと

思います。 

 

来年度は敬老会もできると思いますので、太鼓踊りに合わせ

て今年復活した三番叟を踊ってもらおうかなと思っています。 

ほかに何かありませんか。 

 

いろいろな行事の話がありましたが、敬老会も深浦地域で１
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岩﨑会長 

 

 

 

宮下委員 

 

 

 

 

 

 

か所での開催も考えていく時期にきているのではないかと思い

ます。 

 

敬老会は地区単位ですが、敬老会を開くのであれば一人につ

きいくら、景品配布であればいくらといったことは、高齢者支

援課が段取りをしています。その中で、合同でやった場合には

駄目というものは一つもなくて、例えば久良は５地区あります

が久良公民館でやっていますし、緑は 12地区ありますが、私の

知りうる限りでは緑公民館で開催しています。今年開催したか

は分かりませんけれど、去年くらいから議論しているのは、「今

年は人が増えたので会場に人が入らない。どうしますか」とい

ったことはおっしゃっていました。合同で実施するということ

で賑やかになって、交流が生まれて皆さんが幸せになるという

ことであれば、それはもちろんその段取りをしていただきたい

と思いますが、何かしら地区間で問題があって、それを無理や

りこっちに行ってとか、あっちに行こうねというようなことで

不幸になるのであれば、話を進めない方が良いと思います。何

より公民館は皆さんの幸せのためにありますので、幸せを得る

ためには全力で支援をさせていただきます。幸せかどうかとい

うことを考えてみれば良いと思います。 

 

いろいろと意見が出ましたが、ほかにありませんか。これか

らずっと考えていかなければならない課題だと思いますので、

区長も一緒になって主事等と相談し、そしてお互いが納得でき

るように実情に応じたところで結論が出るように進めていけた

ら良いと思います。 

ほかに何かありませんか。ないようでしたら議事(１)と(２)

についてお諮りしたいと思います。本件は提案どおり承認して

いただけますか。 

 

(承認) 

 
はい、ありがとうございました。 
それでは最後に議事(３)「その他」について、皆さん何か御

意見等ありませんか。 
 

学校としては、子供たちができるだけたくさん地区の行事に

参加する方法はないかなと思っています。海の日活動とにこに

こサークル活動には参加できるようなので、ほかにも何か、例

えば防災の話だと小学生が勉強したことを伝える方法はないか

なと考えてはいます。それからお知らせとして、来年度は、城

辺小学校の運動会を５月 26 日日曜日の開催にしています。今

後、深浦公民館での行事に子供たちが参加するように声かけを

していきますので、できるだけ連携をとりながら、深浦公民館



発言者 発言内容 

 

 

 

岩﨑会長 

 

 

前田館主 

だけではなく城辺公民館からも良い体験があれば参加できるよ

うにしていきたいと思います。 

 

ほかにありませんか。なければ、以上で議事を終わらせてい

ただきます。 

 

(館主挨拶) 

 

閉会 

 

 


